
В копилке — 
7100 рублей
Рабочие Кочубеев

ского мехкарьера — 
эскаваторщик Н. П. 
Антропов, слесарь 
Н. М. Уманский, мо
тористы дробилок Н. И. 
Панков и В. В. Кири
ченко не только тру
дятся по-ударному, но 
и являются признанны
ми рационализаторами. 
Самыми ценными из 
поданных рац
предложений — 
подача гравия к дро
билкам без использо
вания автотранспорта 
и перевод дробилок на 
полуавтоматЦчеюкое уп
равление, что позволи
ло снизить себестои
мость продукции на 8,8 
процента и положить 
в копилку предприятия 
7100 рублей.

Н. МИРОЕДОВ, 
главный инженер.

Тезки 
задают тон

15 января в селе Кочу
беевском состоялся пле
нум районного ко
митета партии, в 
работе которого приняли 
участие члены и канди
даты райкома партии, 
члены ревизионной ко
миссии районной партий
ной организации, секрета
ри партийных организа
ций колхозов и совхозов, 
промышленных предпри
ятий и строек, руководи
тели хозяйств и предпри
ятий района.

Пленум заслушал и об
судил доклад первого 
секретаря райкома пар
тии В. А. Вырвыхвост 
«Об итогах декабрьского 
(1969 г.) Пленума ЦК 
КПСС, VII сессии Верхов
ного Совета СССР и зада
чах районной партийной 
организации».

В обсуждении вопроса 
приняли участие секре
тарь партийного комитета 
колхоза имени Октябрь
ской революции Г. И. 
Джунев, директор совхо
за «Закубанский» И. М. 
Сабодаж, директор Кочу
беевской заготконторы 
П. К. Зеленько, старший 
чабан совхоза «Водораз
дельный» М. П. Мал ушко, 
председатель исполкома 
Казьминского сельского 
Совета Р. В. Демидова, 
директор совхоза «Меж- 
дуреченский» А. Г. Калив 
ниченко, управляющий 
Кочубеевским отделением 
Госбанка М. П. Еремин и 
бригадир первой бригады 
колхоза «Красная звезда» 
В. П. Крикунов.

Участники Пленума 
единодушно одобрили ре
шения Пленума ЦК 
КПСС, сессии Верховного 
Совета СССР, внешнюю 
и внутреннюю политику 
Политбюро и приняли к 
неуклонному руководству.

Пленум районного ко
митета партии принял 
постановление, в котором 
отмечено, что четырех
летнее задание промыш
ленные предприятия 
района, в основном, вы
полнили. Успешно завер
шили годовые програм
мы коллективы завода 
ГАРО, ЖБИ, механизи
рованного карьера, Кочу
беевского объединения и 
Октябрьского отделения 
«Сельхозтехника», Ива
новского пенькозавода.

Темпы роста валовой про
дукции составили 14,5 
процента.

Однако, как было отме
чено на пленуме, резуль
таты экономической дея
тельности предприятий 
могли быть значительно 
лучше, если бы руководи
тели предприятий лучше 
использовали имеющиеся 
резервы производства, 
преимущества новой си- 

1 стемы планирования и 
। экономического стимули

рования для роста произ- 
■ водительности труда, уве- 
• личения выпуска продук

ции и улучшения ее ка
чества. Так, при устойчи
вом росте производства 
продукции еще отстает 

L рост производительности 
труда из-за слабой меха
низации и автоматизации 
процессов призводства, 
отсталой технологии.

Некоторые предприя
тия не справляются с го
сударственными задания
ми, недодают продукцию 
государству. Среди них — 
Курсавский кирпичный 
завод, швейная фабрика, 
ПМК-1 «Ставрополь- 
строя», Курсавское и Ко
чубеевское АТП и ряд 
других предприятий райо
на.

В докладе было отмече
но, что многие строитель
ные организации, а также 
колхозы и совхозы, строя
щие объекты хозяйствен
ным способом, допускают 
распыление средств, сни
жают эффективность ка
питаловложений.

Руководителям хо
зяйств и строительных 
предприятий следует со
средоточивать материаль
ные и технические ре
сурсы и кадры на более 
важных пусковых объек
тах, особое внимание об
ращая при этом на строи
тельство и своевремен
ный ввод жилья, школ, 
больниц, производствен
ных объектов, улучшать 
качество работ и обеспе
чить снижение их себе
стоимости.

На пленуме были отме
чены серьезные недостат» 
ки в сельском хозяйстве. 
В прошлом году хозяйст

ва района не выполнили 
планы закупок зерна, мя
са, молока и других про
дуктов. Только по трем 
показателям район спра
вился с заданием. Реали
зовано на 9,3 процента 
больше овощей, на 0,6 
процента яиц и выполнен 
план продажи шерсти. 
Неудачи частично объяс
няются неблагоприятны
ми погодными условиями 
1969 года. Однако, сущест
вуют и субъективные при
чины. Некоторые руково
дители снизили чувство 
ответственности перед го
сударством за планы, вы
искивают оправдание сво
ей неудовлетворительной 
работе, а партийные ко
митеты проявляют бес
принципность к ним. В 
результате за четыре го
да район недодал много 
зерна, молока, мяса и 
других продуктов.

В последние годы сокра
тилось производство мя
са и молока в большинст
ве хозяйств, что объясня
ется, прежде всего, низ
кой продуктивностью 
скота, сокращением его 
выходного поголовья, па
дежом животных, ликви
дацией во многих хозяй
ствах, под видом узкой 
специализации, птицевод
ческих и свинотоварных 
ферм.

Так, последние годы 
поголовье крупного рога
того скота в районе 
уменьшилось на 5 про
центов, свиней — на 43, 
овец, несмотря на то, что 
район является не только 
крупным поставщиком 
шерсти для промышлен
ности, но и племенных 
животных для многих 
хозяйств страны, также 
сократилось на 5 процен
тов, или на 22 тысячи го
лов.

Плохая организация 
интенсивного откорма 
скота, зачастую вынуж
дает хозяйства сдавать 
низковесный и тощий 
скот, что причиняет боль
шой ущерб государству,

чества продукции и сни
жении ее себестоимости.

В докладе и выступле
ниях участников плену
ма было отмечено, что 
полеводы в прошлом го
ду в сжатые сроки и с 
хорошим качеством про
вели сев озимых куль
тур, что их состояние по
зволяет надеяться, что 
район сумеет собрать не
плохой урожай хлеба. 
Однако, необходимо про
явить заботу о посевах, 
подкормке их минераль
ными удобрениями, хо
рошо подготовиться к ве 
сенне-полевым работам, 
для чего отремонтировать 
всю технику, очистить и 
довести до высоких кон
диций семена яровых, 
вывезти под пропашные 
необходимое количество 
местных удобрений, обу
чить кадры механизато
ров.

Партийным организа
циям необходимо развер
нуть большую кропотли
вую работу по Принятию 
социалистических обяза
тельств на 1970 год каж
дым тружеником, направ
ляя, организуя коллекти
вы на успешное выполне
ние планов первого квар
тала, достойную встречу 
ленинского юбилея.

В основу всей идеоло
гической работы поста
вить Тезисы ЦК КПСС 
«К столетию со дня рож
дения В. И. Ленина», увя
зывая их разъяснение с 
насущными задачами про 
изводства.

Пленум районного ко
митета партии выразил 
уверенность, что партий
ные, хозяйственные, 
профсоюзные, советские 
и комсомольские органы 
сумеют улучшить свою 
работу, развернуть мас
совое социалистическое 
соревнование, направлен
ное на успешное разви
тие всех отраслей народ
ного хозяйства, увеличе
ние производства продук
ции промышленности и 
сельского хозяйства, ус
пешное выполнение пла
нов и* обязательств, взя
тых в честь юбилея Вла
димира Ильича Ленина, 
досрочное выполнение 
планов юбилейного года 
и восьмой пятилетки.

На первой молочно
товарной ферме сов
хоза « Водораздель
ный» работают три 
Раисы. И фамилии у 
них одинаковые — Бу
лыга.

Женщины крепко 
дружат и соревнуются 
между собой. Но паль
ма первенства, по ито
гам минувшего года, 
принадлежит Раисе Ни
китичне, надоившей от 
каждой коровы по 
2762 килограмма мо
лока.

По 2 тысячи кило
граммов планировалось 
получить от каждой 
первотелки, за кото
рыми ухаживают Раи
са Ивановна и Раиса 
Алексеевна. Задание 
перекрыто на 350— 
400 килограммов. И 
сейчас тезки задают 
тон. В сутки от коровы 
каждая получает по 
6,5 килограмма моло
ка.

П. СТЕПАНОВ, 
наш корр.

Идет перепись насе
ления. Много дел у 
счетчика - инструктора 
участка № 5 третьего 
переписного отдела 
М. Ф. Карпенко, по
мощника райинспекто- 
ра госстатистики М. Н. 
Савченко и инструк
тора-контролера треть
его переписного отдела 
А. И. Костиной, кото
рых вы видите на 
снимке П. Брязгуна. Встреча представителей коммунистических 

и рабочих партий европейских стран
В Москве 14—15 января 1970 года 

состоялась встреча представителей 28 
коммунистических и рабочих партий 
стран Европы.

В ней приняли участие представители 
Центральных Комитетов Коммунистиче
ской партии Бельгии, Болгарской ком
мунистический партии, Коммунистиче
ской партии Великобритании, Венгер
ской социалистической рабочей партии, 
Социалистической единой партии Гер
мании, Германской коммунистической 
партии, Коммунистической партии 
Германии, Социалистический единой 
партии Западного Берлина, Ком
мунистической партии Греции, Комму
нистической партии Дании, Ирландской 
рабочей партии, Коммунистической пар
тии Северной Ирландии, Коммунистиче
ской партии Испании, Итальян
ской коммунистической парти и,

а также колхозам и сов
хозам.

Темпы роста производ
ства продукции животно
водства сдерживает и низ
кий приплод молодняка. 
В прошлом году, например, 
от каждых ста коров по
лучено только 77 телят, 
от ста овцематок — 68 яг
нят.

Пленум обязал пар
тийные и хозяйственные 
организации колхозов и 
совхозов подчинить всю 
свою работу успешному 
выполнению планов 1970 
года, заданий пятилетки, 
улучшению руководства 
всеми отраслями народ
ного хозяйства.

В целях увеличения 
производства мяса, указа
но в постановлении, каж
дое хозяйство, независи
мо от ведомственного под
чинения и специфики 
производства, должно 
разводить птицу и свиней.

Как было отмечено на 
пленуме, колхозы и сов
хозы района плохо еще 
обеспечивают население 
овощами, картофелем и 
фруктами. Колхозы 
«Казьминский», «Родина», 
имени Чапаева и имени 
Балахонова неудовлетво
рительно организовали 
производство овощей в 
минувшем году, а неко
торые хозяйства не вы
полняют план их произ
водства по ассортименту, 
срокам поставки.

В серьезном улучше
нии нуждается и торгов
ля этими продуктами.

В целях развития всех 
отраслей сельскохозяйст
венного производства, и 
особенно тех, которые 
производят продукты пи
тания, пользующиеся в 
настоящее время боль
шим спросом у населе
ния, партийным и хозяй
ственным организациям 
следует разработать ме
ры морального и матери
ального поощрения тру
жеников, заинтересовать 
их в выполнении и пере
выполнении планов про
изводства, улучшении ка-

нарсда Кипра, Коммунистической партии 
Норвегии, Польской объединенной ра
бочей партии, Португальской коммуни
стической партии, Румынской коммуни
стической партии, Сан-Маринской ком
мунистической партии, Коммунистиче
ской партии Советского Союза, Комму
нистической партии Турции Комму
нистической партии Финляндии, Фран
цузской коммунистической партии, Ком*  
мунистической партии Чехословакии. 
Швейцарской партии труда, левой пар
тии — коммунисты Швеции, Союза 
коммунистов Югославии.

Участники встречи обменялись мне
ниями по проблемам коллективной бе
зопасности и мира на европейском кон
тиненте. Они информировали друг дру
га о проводимых ими мероприятиях в 
связи со 100-летием со дня рождения 
В. И. Ленина.

Встреча прошла в духе товарищеского

До юбилея

В. И. Ленина

95
дней

Пленум райкома КПСС



К 100-летию со дня 
рождения В. И» Ленина

В, И. Ленин в президиуме I конгресса Коминтерна в Кремле. 
Слева направо: Г. Эберлейн, В. И. Ленин и Ф. Платтен. Моск
ва, 2—6 марта 1919 года.

В*  И, Ленин, Демьян Бедный и делегат от Украины Ф. Пан
филов на VIII съезде РКП (б). Москва, 18 — 23 марта 1919 года.

СТРОЙКАМ—
УДАРНЫЕ ТЕМПЫ

Год от года крепнут 
хозяйства нашего рай
она. В них все больше 
появляется клубов, 
детских яслей, жилых 
домов со всеми удобст
вами, механизирован
ных зернотоков, скла
дов, мастерских для 
ремонта техники с сов
ременным оборудова
нием.

День ото дня меня
ется облик наших сел: 
выравниваются и по
крываются в асфальт 
улицы, благоустраива
ются их центры, слов
но грибы вырастают 
школы, магазины и да
же целые жилые квар
талы.

Анализируя дела 
ушедшего года, нужно 
сказать, что потруди
лись наши строители 
успешно. Всего по рай
ону было введено в 
строй различных зда
ний и сооружений око
ло 45.

Успешно справились 
со своими задачами 
Курсавекое СМУ и 
Кочубеевская ПМК 
«Межколхозстр о я». 
Так, Кочубеевская 
ПМК при плане 1318 
тысяч рублей факти
чески освоила 1569,9 
тысячи рублей. Кур- 
савское СМУ выполни
ло годовое задание на 
ПО процентов, при 
удовлетворительн о м 
качестве строительных 
работ.

Если рассматривать 
общее положение дел 
как по выполнению 
плана строительно-мон
тажных работ, так и 
по вводу объектов в 
строй, то видно, что го
довой план выполнен 
обеими строительными 
организациями. Однако 
выполнение плана по
шло за счет увеличе
ния сметной стоимости 
в ценах 1969 года, тог
да как план не изме
нялся. Из этого можно 
сделать вывод, что ус- 
пех-то не всегда обус
ловлен хорошей рабо
той строителей.

Многое сделано в 
колхозах «Полярная 
звезда», имени Балахо
нова , « Казьминский ».
Так, в «Полярной 
звезде» годовой план 
строительных работ 
выполнен на 207 про
центов, в имени Бала

хонова — на 130, в 
«Казьминском» — на 
125 процентов.

Неудовлетворитель
но велись работы в 
колхозе имени Ок- 
тяорьской революции, 
где план выполнен 
только на 67 процен
тов, в колхозе имени 
Ленина ни один объект 
не сдан в эксплуатацию, 
имени М. Горького, где 
план выполнен лишь 
на 81 процент.

Причиной невыпол
нения плана по колхо
зу имени Октябрьской 
революции является 
отсутствие квалифици
рованных рабочих, осо
бенно маляров, штука
туров, а также дефи
цитных материалов: 
осветительной армату
ры, кабелей, электро
проводки, технического 
оборудования.

В колхозе имени 
Ленина не введен в 
эксплуатацию зерно
очистительный пункт. 
Виновен в этом спец- 
монтажный участок 
треста > «Ставрополь- 
сельхозмонтаж», где 
начальником И. А. 
Гребенюк. По вине 
этого участка не закон
чен монтаж молочно
го блока в колхозе 
«Полярная звезда», 
затянулись монтажные 
работы на откормочни
ке, в результате чего 
колхоз вынужден был 
вести работы собст
венными силами. Не- 
удовлетвор и т е л ь н о 
идет монтаж на откор
мочнике и птичнике в 
колхозе имени Бала
хонова.

1970 год — юбилей
ный. С первого января 
строители взяли высо
кие обязательства по 
досрочному вводу жи
лых и производствен
ных объектов, эконо
мии строительных ма
териалов.

Задачи в новом году 
поставлены большие. 
Справиться с ними по
могут лишь передовые 
приемы труда, высокая 
организованность, стро
гое соблюдение срока 
ввода объектов.

Н. ЖУЙКОВ, 
старший инженер от
дела капитального 
строительства.

1 ГОТОВЯСЬ к подписке на га
зеты и журналы на 1970 год, 
коллективы работников связи 

и агентства «Союзпечать» взяли 
повышенные социалистические обя
зательства. С ними успешно спра
вились. В нашем районе выписано 
88790 экземпляров газет и журна
лов, на четыре с половиной тысячи 
больше, чем было ранее. На тысячу 
человек населения приходится ты
сяча различных изданий.

Особенностью нынешней подпис
ной кампании было то, что в ней са
мое горячее участие приняли обще
ственные распространители. Ни 
один год они так не помогали нам, 
как нынче. Об этом красноречиво 
говорят такие две цифры: актив 
района подписал изданий на 
165 тысяч рублей, что составляет 
57 процентов от общей подписки.

Большую работу по организа
ции общественности на важное 
политическое дело провели парт
комы некоторых хозяйств. Они 
лично контролировали ход под
писки. Например, в колхозе имени 
Октябрьской революции — секре
тарь парткома Г. И. Джунев, в 
колхозе «Красная звезда» - сек
ретарь парткома Б. Ф. Кузнецов, 
в совхозе «Беломечетский»—член 
парткома — М. И. Фурса, 
в колхозе имени Балахонова—сек
ретарь парткома А. М. Лисиченок.

В начале кампании списки об
щественных распространителей со
ставлялись .везде. Но кое-где они 
так и остались на бумаге. Так бы
ло, например, в колхозах имени 
М. Горького и «Путь Ленина». А 
опыт показывает, что без помощи 
актива невозможно успешно про

делать такую огромную работу, да 
еще в столь ограниченные сроки.

Во Вревском отделении связи 
добились насыщенности на тысячу 
человек 1170 экземпляров. Кстати, 
это самая высокая по району. Не
многим меньше в Васильевском от
делении связи, где начальником 
Е. И. Гончаренко — 1150 экзем
пляров различных газет и журна
лов. Хорошо проведена подписка

ото

ШШ

маться этим вопросом: ведь в 
этих селах многие семьи сейчас не 
получают периодических изданий.

Секретарям парткомов и коми
тетов ВЛКСМ следует подумать 
о пропаганде партийных и комсо
мольских молодежных изданий, 
так как с этим не везде благопо
лучно. Если в колхозе имени Ба
лахонова на сто коммунистов при
ходится сто экземпляров газеты 
«Правда», то в совхозе «Загор
ский» — только 21 экземпляр.

Хочется сказать большое спаси
бо нашим помощникам — общест
венным распространителям,—кото
рые добросовестно отнеслись к по
ручению.

В колхозе имени Октябрьской 
революции К. П. Казирецкая и 
И. С. Кошеваров приняли у кол
хозников подписки на 1400 руб
лей каждый. А. П. Коростошевич 
и Л. Д. Чумаченко из совхоза 
«Междуреченский» — по 1800 
рублей. В числе самых активных 
— И. А. Козырев, Л. М. Похожая- 
ва, Н. Г. Ячинский из колхоза име
ни Чапаева, учитель Карамурзин- 
ской восьмилетней школы А. А. 
Киреев. Добрый десяток лет помо
гает распространять печатные 
издания среди рабочих своего кол
лектива управляющий отделением 
совхоза «Загорский» Николай Ва
сильевич Ганжа.

Прошедшая подписная кампа
ния показала, что партийные орга
низации и общественность еще 
сделали далеко не все возможное, 
хотя и провели большую работу.

Е. КОЗЛОВСКАЯ, 
инструктор агентства 

«Союзпечать».

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. С нетерпением ждали в колхозе 
«Россия» Октябрьского района возвращения из Москвы свое
го председателя Семена Тихоновича Пасекова. На III Всесоюз
ном съезде колхозников он избран членом Союзного совета 
колхозов,

С. Т. Пасеков 15 лет руководит хозяйством. Досрочным 
выполнением годовых планов по продаже государству живот
новодческой продукции встретили колхозники открытие фору
ма земледельцев. Сейчас механизаторы успешно ведут ремонт 
техники. Уже отремонтирован 31 трактор, а к 10 февраля они 
обязались завершить ремонт всех машин.

НА СНИМКЕ: делегат III Всесоюзного съезда колхозников 
С. Т. Пасеков беседует с механизаторами, занятыми на ремон
те техники.

Фото В. Турбина. Фотохроника ТАСС

Впереди 
коммунисты
На 105 процентов решили выпол

нить план 1970 года по грузопере
возкам водители автогаража № 4, 
которые доставляют грузы на строи
тельство Большого Ставропольского 
канала.

Высокие темпы в труде взяты с 
первых же дней нового года. Инициа
торами социалистического соревно
вания выступили водители больше
грузных автомобилей коммунисты 
Н. Емельяненко, В. Семенов, А. Зин
ченко, В. Прокопенко. Они ежеднев
но выполняют по полторы нормы.

Н. БАТАГОВ.
С. Курсавка. *

Будут трактористами
Механизаторские кадры колхоза 

имени Ленина ежегодно пополняют
ся за счет молодежи, оканчивающей 
курсы трактористов при механиче
ских мастерских. Сейчас занятия 
посещают 24 человека. Особенно 
добросовестно осваивают новое дело 
Борис Звягин, Николай Васильченко, 
Григорий Гуденко, Любовь Забудская 
" ДР!™ В. ЦУКАНОВ.

внешкор.

АЛЬМАНАХ 
„СТАВРОПОЛЬЕ"

Вышел из печати третий номер 
литературно-художественного альма
наха «Ставрополье». Журнал от
крывается повестью И. Кузнецова 
«Непреклонные».

В ней автор рассказывает о не
сгибаемой воле, стойкости и верно
сти Отечеству, проявленных двад
цатью советскими летчиками, попав
шими в плен в годы Великой Отече
ственной войны.

В очерках «Подвиги наших земля
ков» журналист Владимир Васьков 

рассказывает о ставропольцах Геро
ях Советского Союза Фарахе Хим- 
диевиче Камалдинове. Степане Кон
стантиновиче Ляпоте и Иване Ивано
виче Лободине.

Читатель с интересом прочтет 
статью А. Новикова «Архитектурное 
завтра сел Ставрополья», заметки об 
итальянском искусстве Геннадия Фа
теева, рецензии на книги писателей 
Ставрополья Петра Мелибеева и Ми
хаила Грешнова, поэта Ивана Кашпу- 
рова и Муссы Батчаева.

О талантливой украинской и рус
ской писательнице Марко Вовчок, 
жившей в 1904—1906 годах в селе 
Александровском, рассказывает 
Г. Поздняков.

В журнале опубликованы стихи 
Вениамина Ащеулова, Ларисы Прай- 
сман, Ирины Шленской, Микаэля Чи- 
катуева, Александра Екимцева и дру
гих. На последней странице — лите
ратурные пародии поэта-сатирика 
Игоря Романова.

С. ТАЛЕРОВ, внешкор.

в Казинском, Заветненском, Двор- 
цовском отделениях связи. Здесь 
каждая семья получает в этом го
ду газеты и журналы.

Печальные разультаты там, где 
связисты недооценивают роли об
щественности, а секретари парт
комов самоустранились от подпис
ной кампании. Примером этому 
может послужить ’ Красноярское, 
Кианкизское, Новоекатериновское 
отделения связи, где насыщен
ность составила лишь 700—800 
экземпляров на тысячу человек.

С февраля продолжается под
писка на газеты и журналы. Поэто
му здесь уже сейчас нужно зани-



11ередовая практика
С каждым годом в нашем колхозе 

растет производство мяса.
В минувшем году, несмотря на не

благоприятные климатические усло
вия, слабую кормовую базу, колхоз 
досрочно выполнил заказ государства 
на поставку мяса.

Основными поставщиками говяди
ны являются животноводы второго 
производственного участка и МТФ 
№ 4. Мы откормили и сдали на мясо
комбинат 400 голов молодняка круп
ного рогатого скота. В отдельные ме
сяцы каждый теленок прибывал за 
сутки до 900 граммов.

Откормом молодняка хозяйство зани
мается уже несколько лет. И должен 
сказать, что дело это стоящее, пер
спективное, при условии, если откорм 
поставить на широкую промышлен
ную основу.

Как же организуем откорм скота 
мы?

В комплексе животноводческого го
родка построены два корпуса. В них 
смонтированы механизмы для очист
ки навоза, автопоилки, кормораздат
чики. Каждый корпус может вме-

стить до 150 животных. Скот содер
жим на привязи.

Привязное содержание, по наше
му мнению, выгодно тем, что каждое 
животное получает полностью поло
женную норму кормов. Круглый год 
за молодняком ухаживают 4 скотни
ка. В их распоряжении трактор с те
лежкой, необходимый инвентарь. Око-

тию сдаем, а на это место набираем 
пополнение.

Мне могут задать вопрос, а сколь
ко же длится откормочный период?

При хорошем рационе наш опыт
ный скотник Дмитрий Алексеевич 
Свеженцев за 4 месяца сдавал быч
ков весом каждого свыше 300 кило
граммов. Вот и сейчас у нас насчиты-

мш! и ямима

За высокую культуру 
земледелия

Зима 
овощеводов

Зима — это пора больших работ 
у овощеводов. Нужно заготавливать 
биотопливо, ремонтировать парнико
вые рамы и учить кадры.

Минувший год огородники закон
чили успешно. План сбора овощей 
был выполнен на 139 процентов, ес
тественно, и план реализации был 
перевыполнен. В трех бригадах рабо
чие получили большую денежную 
доплату.

В первом месяце зимы усилия кол
лектива были сосредоточены на за
готовке биотоплива. Трудность заклю
чалась в том, что навоз надо было 
заготавливать в различных хозяй
ствах, перевозить за десятки кило
метров и буртовать. В настоящее вре
мя в огородные бригады доставлено 
и забуртовано на хранение 2,5 тыся
чи тонн биотоплива, т. е. количество, 
необходимое для нормальной эксплу
атации всех парников.

Готовим и парниковое хозяйство. 
В первую очередь отремонтированы и 
остеклены 1200 рам, необходимых 
для выращивания рассады ранней ка
пусты. Половину рассады мы решили 
выращивать в пленочных стаканчи
ках. Для этого потребуется 600 ты
сяч формочек. Их изготавливают на
ши рабочие.

С целыр экономии материалов ис
пользуем и старую пленку, непригод
ную для укрытия рассады на боль
ших площадях. Овощи, выращенные 
в пленочных стаканчиках, созревают 
на неделю раньше, а это в наших 
условиях, дает большой экономиче- 

’ ский эффект.
Чтобы грамотно вести овощеводст

во, нужны знания. С этой целью в 
зимние месяцы у нас работает школа 
производственного обучения, препо
дают в которой руководители и агро
номы.

Технологией выращивания ранних 
овощей овладевают двадцать чело
век. Курс обучения разделен на две 
части — теоретическую и практиче
скую. Серьезное внимание уделяется 
выращиванию рассады в закрытом 
грунте, а также и в открытых грядках.

Несмотря на то, что во дворе тя
нет поземкой, крепнут морозы, у нас, 
огородников, заканчивается подго
товка к первой посевной кампании. 
В этом году вступят в строй две 
отапливаемые теплицы площадью 
1000 квадратных метров каждая.

Мы намерены первый урожай 
огурцов собрать к первомайским 
праздникам, т. е. на 10 дней раньше, 
чем в прошлом году. Кроме того, 
огурцы на четырех гектарах выра
стим под пленкой. В третьей декаде 
января начнем сев семян ранней ка
пусты в парниках.

Дел впереди много. И труженики 
хозяйства обещают приложить все 
силы, чтобы в завершающем году 
пятилетки за счет повышения куль
туры земледелия перевыполнить про
изводственные задания по поставкам 
овощей государству.

В. ДУБОВИК, 
главный агроном совхоза 

«Правокубанский».

ло корпусов построен баз для летне
го содержания скота. Прошлой 
осенью здесь установили агрегат для 
измельчения грубых кормов.

Молодняк поступает на откорм, в 
основном, с фермы третьего производ
ственного участка весом по 140—150 
килограммов. Принимаем только 
бычков. В весенне-летнее время скот 
находится на нагуле. Дополнительная 
подкормка зависит от наличия в кол
хозе концентратов, а также зеленой 
массы.
Откорм и сдача животных на мясо 

ведется в несколько туров. Одну пар-

вается 269 голов молодняка, полови
на из которых имеет выше среднюю 
упитанность.

Большие задачи стоят перед жи
вотноводами в этом году. Оно и по
нятно. Каждый человек готовит до
стойную встречу юбилею В. И. Лени
на, стремится досрочно выполнить 
пятилетку. Мы также не останемся 
в стороне от общего дела. Исходя из 
имеющихся возможностей, решили 
откормить в юбилейном году 470 
бычков общим весом не менее 1500 
центнеров.

Сейчас в суточный рацион каждого

животного входят 4 килограмма гру
бых кормов, 8 — силоса, столько же 
сахарной свеклы. Все это задается в 
измельченном виде, сдобренное 
жидкими концентратами. Скотники 
заинтересованы в результатах своего 
труда. За центнер привеса им начис
ляется по 20 рублей.

Выполняя план производства говя
дины, должен сказать, что продук
ция нам дается нелегко. У нас еще 
многие трудоемкие операции выпол
няются вручную. Имющееся оборудо
вание изношено, часто выходит из 
строя, не хватает транспорта. Но это 
не главное. Я считаю, если колхоз 
взял курс на интенсивный откорм, то 
следует серьезно продумать и вопрос 
об организации зеленого конвейера. 
Чего греха таить, в летнее время все 
внимание уделяется дойному стаду, 
о молодняке иногда просто забывают.

Много беспорядков царит еще при 
сдаче скота. Порой хорошо упитан
ных животных приходится гонять на 
большое расстояние, подолгу держать 
в загонах, ожидая очереди. А тем 
временем они теряют упитанность. 
Необходимо также не затягивать с 
механизацией трудоемких процессов.

м. СОТНИКОВ, 
зав. МТФ № 4 колхоза 
имени Ленина.

Добросовестно выполняет все заказы столяр Невинномыс
ской птицефабрики И. Ф. Лисовский. Он зарекомендовал 
себя отличным мастером своего дела.

НА СНИМКЕ: И. Ф. ЛИСОВСКИЙ.
Фото П. Брязгуна.

Изыскивают

Как увеличить производство 
мяса? Этот вопрос находится в 
центре внимания администра
ции и парткома совхоза «Водо
раздельный». В этом году ре
шено начать интенсивный от
корм молодняка крупного рога
того скота.

Для его содержания плани
руется построить механизиро
ванный баз на 500 голов. Под
спорьем к мясному балансу бу
дут также свинина и мясо пти
цы.

ВОДА
ПРИШЛА

В народе говорят: «Удобришь 
поля, уродит земля». Об этом 
постоянно заботятся хлеборо
бы колхоза «Казьминский». 
Под урожай юбилейного года 
планируется внести 40 тысяч 
тонн органических удобрений. 
Каждый из тысячи гектаров

Идет зимовка

Несмотря на трудности

резервы
Строительная бригада соору

жает свинарники. В ближайшее 
время в Краснодарском крае 
хозяйство закупит 25 свинома
ток и хряков-производителей. С 
инкубаторно - птицеводческой 
станцией заключен договор на 
приобретение 10 тысяч цыплят.

Сейчас в отделениях хозяйст
ва проходят собрания, на кото
рых принимаются обязательст
ва на юбилейный год. Животно
воды решили соревноваться с 
коллективом совхоза «Восход»,

П. МУСАТОВ.

Большинство населен
ных пунктов колхоза име
ни Чапаева расположено 
на левом берегу реки 
Большой Зеленчук. И все 
же вода давалась людям 
нелегко. Преградой к ней 
были отвесные кручи. 
Труднее всего доставалось 
жителям хутора Петров

Зимовка скота в 
колхозе «Путь Лени
на» сопряжена с боль
шими трудностями — 
не хватает кормов. Од
нако чабаны второй 
бригады решили ус
пешно завершить ее и 
получить продукции 
больше, чем преду
смотрено планом. Тон 
в работе задают луч
шие производственни
ки. Мастер овцеводст
ва, проработавший 20 
лет чабаном, Алексей 
Яковлевич Богомолов 
рассказывает, что сей
час животным дают по 
250 граммов сена, 
столько же соломы и 
по 200—зерновых кор
мов.

Но несмотря на та
кой рацион животные 
выглядят неплохо.

На базу чисто, овце
матки подстрижены, 
чабаны регулярно вы
бирают в отаре слабых 
животных и для них 
создают лучшие усло
вия ухода и кормле
ния. Падежа нет.

— Окот в нынешнем 
году начнется в марте. 
Думаем получить по 
сто пять ягнят от ста 
овцематок, — говорит 
старший чабан.

Заверения чабана 
имеют основу. Десять 
лет ухаживает Алексей 
Яковлевич за овцемат
ками. По его словам, 
были годы хуже ны
нешнего. Сейчас, хотя 
и немного, но есть и 
концентраты, и грубые 
корма, правда, 'Совер
шенно отсутствует си
лос, но зато к зиме 
хорошо подготовлены 
помещения: отремонти

рованы, утеплены.
Почти каждую рас- 

плодную кампанию ча
бан добивается высо
ких показателей. В 
прошлом от 760 овце
маток он вырастил к 
отбивке 860 ягнят. 
Были годы, когда сда
вал на доращивание в 
другие отары по 116— 
120 ягнят от ста овце
маток. И сейчас брига
да -старается сделать 
все возможное, чтобы 
сохранить животных, 
получить хорошее руно 
и приплод.

¥ ¥ ¥
16 лет уже чабанует 

Николай Чемеркин, 
хотя ему всего 37 лет.

Исхожено за это вре
мя по степным тропкам 
немало человеком, да 
и добрых дел на счету 
много.

Богатый опыт позво
ляет ему добиваться 
неплохих результатов. 
В прошлом году бригаг 
да настригла почти на 
2 центнера шерсти 
больше, чем планиро
валось. Да и сейчас 
чабаны намерены по
лучить высокий наст
риг. В отаре 850 яг
нят. Несмотря на не
достаток разнообраз
ных кормов молодняк 
выглядит хорошо. Яг
нята чистые. В шерсти 
почти не увидишь 
репья.

Чабаны прилагают 
все силы, чтобы сохра
нить животных, полу
чить от них больше 
первосортного руна.

Б. ФЕДОРОВ.
Колхоз «Путь Ленина».

ского, расположенного в 
степи. Они пользовались 
привозной водой. И вот 
радость. Свежая, чистая 
вода пришла в дома кол
хозников. Пришла по на
стойчивой воле людей, 
пробуривших артезиан
ские скважины и постро
ивших водопроводную 
сеть.

Пробурена скважина и 
на хуторе Черкасский. 
Сейчас ведется монтаж 
разводной сети. В юби
лейном году жители этого 
населенного пункта также 
получат воду. “

В. КОЗЛОВ, 
зам. председателя кол

хоза имени Чапаева.

УРОДИТ ЗЕМЛЯ
кукурузы получит по 30, 
овощные культуры — по 42 
тонны навоза.

Свыше 15 тысяч тонн до
ставлено па поля в минувшем

и 8 тысяч тонн удобрений за 
2 недели текущего года.

Сейчас на вывозке заняты 
21 трактор с тележками и 4 
погрузчика. До начала поле

вых работ на поля будет до
ставлено 24 тысячи тонн мест
ных удобрений.

А. САГАЙДАК, 
гл. агроном колхоза «Казь- 
минский».
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День 22 апреля будет 
большим праздником для 
пионеров. В день рождения 
нашего вождя и учителя 
они подведут итоги Всесо
юзной пионерской двухлетки 
«Заветам Ленина верны».

13276 пионеров нашего 
района принимали участие в 
этой экспедиции. Сколько 
интересных дел было у них 
за это время, сколько нового 
узнали об истории и жизни 
района, предприятий и кол
хозов, носящих имя велико
го Ленина, еще ближе поз
накомились с жизнью и дея
тельностью Ильича, встреча
лись с людьми,* знавшими 
и видевшими его.

В каждой школе, будь это 
даже начальная, есть свой

ленинский зал или уголок. 
В них все сделано руками 
ребят: стенды, макеты/ Кур- 
юавские школьники отрабо
тали на нескольких воскрес
никах, чтобы на заработан
ные деньги приобрести пол
ное собрание сочинений Вла
димира Ильича.

Ленинские комнаты — 
священное место для каж
дого из ребят. В них прохо
дят торжественный прием в 
октябрята, пионеры, комсо
мол,

В селе Заветном живет

несколько кавалеров ордена 
Ленина. Юные заветнепцы 
дружат с ними.

Экспедиция ставит перед 
ребятами две задачи: вы
полнение заветов Ильича и 
законов пионеров Советско
го Союза. Каждый йионер 
мечтает стать полезным Ро
дине человеком. Для этого 
нужны хорошие, прочные 
знания, поэтому все советы 
дружин объявили поход за 
ленинскими знаниями. Везде 
проходят беседы, чтения, 
читательские конференции и

т. д. Все это помогает вос
питывать ребят на примере 
жизни и деятельности Лени
на. Пионеры Ивановской 
средней школы завязали тес
ную дружбу со школой го
рода Ульяновска, награж
денной орденом Ленина.

Работу, которую продела
ли пионеры за два года, мож
но назвать огромной.

Рапорт каждой пионер
ской дружины — это настоя
щая летопись увлекательных 
дел. Ильич стал самым глав
ным учителем и советчиком 
в делах и поступках пионе
ров.

А. МАКЛАКОВА, 
зав. школьным отделом 
РК ВЛКСМ.

В» ОМСОМОЛЬСКАЯ ор
ганизация нашей школы 

проводит сейчас работу 
под девизом: «Жить и учить
ся по-ленински». Провели 
несколько комсомольских 
собраний: «Знание — твое 
оружие в борьбе за комму
низм», «Ленину, партии ра
портуем», «Будущее начина
ется сегодня», комсомоль
ский рейд «Жить и учиться 
по-ленински». Переписы
ваясь с теми, кто видел 
Ильича, А. А. Айрих и М. В. 
Юдиной, получили от них 
фото и интересные воспоми
нания. Написали письмо в 
город Ставрополь М. В. 
Юдиной с приглашением 
приехать в нашу школу и 
рассказать учащимся о III 
съезде комсомола, о встрече 
на нем с Лениным. Собрали 
материал для ленинского за

ла и готовим его оформле
ние.

Познакомились Ъ труже
никами нашего района, ка
валерами ордена Ленина. Ско
ро оборудуем стенд «У них

местах боевой славы: г. Вол
гограде, Новороссийске, Се
вастополе, на Марухском пе
ревале.

У нас часто организуются 
различные вечера, читатель-

Есть у нас учитель
на груди орден Ленина». 
Написали письма комсомоль
цам колхоза имени Ленина 
и Невинномысской шерсто
мойной фабрики, носящей 
имя вождя. Они нам присла
ли сведения по истории кол
хоза и фабрики.

Ходили в экскурсии по 
району, по краю, были в

ские конференции. Сейчас, 
например, готовим вечера 
«Любимые песни В. И. Ле
нина», «Ленфн и дети в- 
изобразительном искусстве».

Изучили биографию вож
дя, читаем книги о нем и его 
соратниках. На уроках исто
рии, литературы, общество
ведения знакомимся с его

работами.
На поэтических пятими

нутках и вечерах поэзии 
читаем любимые стихи о 
Родине, Ленине, партии. Со
бираем материалы для аль
бомов «Революционная дея
тельность Ленина», «Песни 
о Ленине», «Стихи о Лени
не». Проводятся предметные 
вечера, КВН, химические и 
математические недели, ко
торые повышают знания 
учащихся, расширяют их 
кругозор.

Комсомольцы активно уча
ствовали в спортивных и ту
ристических соревнованиях, 
посвященных 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

В. СКУМИША, 
секретарь комсомольской 
организации Казьминской 
средней школы.

ИДЕТ 
ЛЕНИНСКИЙ

ЗАЧЕТ

Комсомольцы Дегтяревской сред
ней школы готовятся к 100-летию 
со дня рождения вождя. Два раза в 
месяц проводится комсомольская по
литучеба. На занятиях кружка ребя
та знакомятся с биографией Ильича, 
читают доклады о нем, знакомятся с 
его жизнью и деятельностью. Ком
сомольцы нашей школы собирают 
библиотечку книг о Ленине, собра
ние его сочинений.

Каждой комсомольской группе да
но особое задание. Одни готовят аль
бомы о вожде, другие — оформляют 
ленинскую комнату школы. На 
занятиях со вступающими в комсо

мол будущие комсомольцы знакомят
ся с речью В. И. Ленина на Треть
ем съезде комсомола. Члены школь
ной лекторской группы читают лекции 
по ленинской тематике. Лекторы-ком
сомольцы выступают на МТФ, в бри
гадах, устраивают там концерты.

Часто проводятся вечера встреч с 
Героями Социалистического Труда, 
ветеранами войны. Сейчас готовится 
комсомольское собрание на тему 
«Мужество рождается за партой».

Между комсомольскими классами 
идет соревнование за лучшую успе
ваемость.

Т. КОБЗЕВА.

НАША учительни
ца Елена Игнать
евна Йорданова 

работает в школе двад
цать лет. Преподает 
она химию. С ее появ
лением в нашем клас
се многое перемени
лось. У нас была 
плохая дисциплина, 
низкая успеваемость. 
А Елена Игнатьевна 
помогла нам стать на 
уровень с хорошими 
классами.

Часто учительница 
беседовала с комсоргом 
класса, советовала, ка
кое лучше провести

20 ЛЕТ
В ШКОЛЕ

мероприятие.
В первом полугодии у 

нас не было ни одной 
двойки. И вообще, в 
классе остался только 
один неуспевающий, 
Ио впереди еще полго
да, и мы постараемся 
ему помочь. Елена Иг
натьевна многим по
могла подтянуться.

...Прозвенел звонок, 
в класс вошла Елена 
Игнатьевна. Кто-то из 
учеников сказал, что 
не понял решения зада
чи. Учительница сразу 
же стала объяснять. 
А потом вызывала к 
доске каждого. Усвои
ли мы материал очень 
хорошо.

Благодаря Елене Иг
натьевне мы полюбили 
этот предмет. Теперь 
ее уроки проходят ув
лекательно.
Наташа СЛАБИЕВА, 

юнкор.
С. Курсавка.

Счет
добрЫх дел

Курсавские пионеры собрали сорок 
тонн металлолома. Этого количества 
хватит на пять тракторов. Они с мар
кой «Пионерский» будут присланы 
в наш район к 50-летнему юбилею 
пионерии.

Успешно идет в школе операция 
«Чукотка». На строительство Дворца 
пионеров для чукотских ребят в г. Ана
дыре уже перечислено 63 рубля. В 
фонд мира от юных курсавцев1 посту
пило 29 рублей. Лучшие отряды 
— «Красная гвоздика», имени Воло
ди Дубинина, имени Олега Кошевого.

Комсомолия и пионерия сейчас го
товится к долгожданному празднику: 
школе будет присвоено имя Героя 
Советского Союза II. М. Стротей- 
чука.

В день 25-летия победы над фаши
стской Германией на территории 
школы будет открыт памятник ге- 
рою-земляку. Деньги на него выде
лили шефы ребят из ПМК-1, СМУ 
«Межколхозстроя», откормсовхоза 
«Курсавский» и других организаций 
села.

Н. ЧАЙКИНА, 
старшая пионервожатая Курсав- 
ской средней школы.

Идет урок химии в девятом клас
се Кочубеевской средней школы № 1. 
Много нового, интересного узнают 
учащиеся из рассказа молодой учи. 
тельницы Галины Гореславской.

После уроков они снова встречают
ся со своей учительницей — она их 
классный руководитель. На этот раз 
они занимаются общественными де
лами.

На снимке: Г. Гореславская ведет 
урок.

Фото П. Брязгуна.

Девиз: дружба
Наш пионерский отряд называется 

«Дружба». Под этим девизом мы 
включились во Всесоюзную экспе
дицию «Заветам Ленина верны».

Сейчас мы совершаем заочное 
путешествие по Народной Республи
ке Болгарии. Пионеры, узнали, что 
наши друзья называются сентября- 
тами и тоже носят красный галстук. 
Их девиз: «К борьбе за дело социа
лизма, за счастье нашей Родины 
будьте готовы».

Наш отряд переписывается с ин
тернациональными клубами «Мери
диан» из города Пензы, «Саулуте» 
из Литовской ССР. Начали собирать 
материалы о ГДР. Венгрии, Поль
ше, Чехословакии.

Валя ШАПОШНИКОВА, 
председатель совета отряда Крас, 

иодеревенской восьмилетней школы.

Редактор Б. МАКРУШИН.

В кинотеатре
«СПУТНИК»

В нашем районе ведется большое строительство жилья, производст
венных помещений, школ, клубов и т. д. На нынешний учебный год 
новее здание восьмилетней школы получили учащиеся хутора Красная 
Деревня. В ней созданы необходимые условиия для плодотворной учебы.

На снимке: Краснодеревенская восьмилетняя школа. 
Фото П. Брязгуна.

19 января.
Новый художественный фильм 

«Последняя ночь детства». Начало 
в 16, 18 часов. «Конец Санкт-Петер
бурга». Начало в 20 часов.

Дирекция Невинномысской фаб
рики имени В. И. Ленина приглашает 
на работу жестянщиков, слесарей по 
монтажу оборудования 3 — 4 разряда, 
автослесарей 3—4 разряда, грузчи
ков и разнорабочих.

Об условиях работы обращаться в 
отдел кадров фабрики с 8 до 17 ча
сов ежедневно, кроме выходных дней.

бурга». Начало в 20 часов. 10 — 5
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